



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

A/40/273
S/17135
30 avril 1985
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Quarantième session
Points 72, 73, 132, 133 et 138 de la
liste préliminaire*
EXAMEN DE L'APPLICATION DE LA DECLARATION
SUR LE RENFORCEMENT DE LA SECURITE
INTERNATIONALE
APPLICATION DES DISPOSITIONS DE SECURITE
COLLECTIVE DE LA CHARTE DES NATIONS UNIES
POUR LE MAINTIEN DE LA PAIX ET DE LA
SECURITE INTERNATIONALES
DEVELOPPEMENT ET RENFORCEMENT DU BON
VOISINAGE ENTRE ETATS
REGLEMENT PACIFIQUE DES DIFFERENDS ENTRE
ETATS
RAPPORT DU COMITE SPECIAL POUR L'ELABORATION
D'UNE CONVENTION INTERNATIONALE CONTRE LE
RECRUTEMENT, L'UTILISATION, LE FINANCEMENT
ET L'INSTRUCTION DE MERCENAIRES

CONSEIL DE SECURITE
Quarantième année

Lettre datée du 29 avril 1985, adressée au Secrétaire général
par le Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente
d'Afghanistan auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous communiquer le texte du message qui vous a été adressé par la Loya Jirgah (Grande Assemblée), réunie du 23 au 25 avril 1985 à Kaboul, capitale de la République démocratique d'Afghanistan.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document de l'Assemblée générale, au titre des points 72, 73, 132, 133 et 138 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le Chargé d'affaires,

(Signé) Ebrahim NENGRABARY

* A/40/50/Rev.1.

ANNEXE

Message adressé au Secrétaire général de l'Organisation
des Nations Unies par la Loya Jirgah (Grande Assemblée)
d'Afghanistan

Les représentants élus du peuple afghan, réunis du 23 au 25 avril 1985 en Loya Jirgah (Grande Assemblée), organe suprême représentant la volonté du peuple afghan, c'est-à-dire des ouvriers, paysans, intellectuels, religieux, nomades, artisans, négociants et bourgeois de toutes les provinces, tribus et nationalités de l'Afghanistan, pays libre, indépendant et uni, vous adressent leurs vœux les meilleurs et les plus sincères, Monsieur le Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies, qui avez un rôle important à jouer dans le renforcement de la paix et de la sécurité internationales.

Les députés à la Loya Jirgah, de par la volonté du peuple qui les a élus lors d'élections libres, démocratiques et traditionnelles dans 29 provinces divisées en circonscriptions électorales principales et secondaires, ont participé à cette instance nationale solennelle et ont débattu de problèmes fondamentaux et urgents, d'importance vitale et décisive pour l'avenir de notre société et du peuple afghan.

A l'heure actuelle, la guerre non déclarée que mènent contre l'Afghanistan les forces de l'impérialisme, de l'hégémonie et de la réaction régionale s'intensifie de jour en jour et le territoire du Pakistan est devenu la base d'où s'élancent les forces de l'impérialisme et de l'hégémonie pour commettre leurs actes d'agression et d'ingérence contre l'indépendance, l'intégrité territoriale et la souveraineté nationale du pays. En ce moment même, il existe en territoire pakistanais environ 120 camps d'entraînement militaire pour les bandits contre-révolutionnaires afghans. Dans ces camps, des instructeurs américains, chinois, pakistanais et autres leur enseignent les méthodes de terrorisme, de torture, de meurtre, de pillage, de sabotage et de destruction, et leur fournissent des armes avant de les expédier dans notre pays. Dans la guerre non déclarée imposée à notre pays, le terrorisme d'Etat du Gouvernement des Etats-Unis se manifeste au grand jour dans toute sa brutalité. Le gouvernement Reagan ne se cache pas d'avoir fait son opposition à la révolution afghane un élément de sa politique nationale. Les Etats-Unis et leurs alliés ont consacré plus de un milliard de dollars au sabotage et au meurtre en Afghanistan.

Au premier rang des agresseurs, la Chine hégémoniste intervient directement et activement dans l'agression : la main souillée de l'hégémonie chinoise se reconnaît dans tous les actes de sabotage et les meurtres commis dans notre pays.

L'actuelle classe dirigeante iranienne, qui a ourdi de dangereux complots aventuristes contre l'Afghanistan, suivant sa politique féodale et à courte vue d'exportation de la prétendue "révolution islamique", prend une part essentielle à la guerre non déclarée menée contre l'Afghanistan. Il existe en territoire iranien des dizaines de camps d'entraînement militaire pour les bandes d'assassins contre-révolutionnaires. Le territoire iranien est l'une des principales bases d'agression et d'intervention contre la révolution afghane.

L'impérialisme américain, en fournissant au Pakistan des armes offensives bien au-delà de ses besoins de défense crée de graves problèmes de sécurité pour les pays de la région et, en tout premier lieu, la République démocratique d'Afghanistan et l'Inde, pays épris de paix. En ce moment même, le régime militaire pakistanais empêche audacieusement sur les frontières afghanes et viole la souveraineté nationale du pays. Etant donné la situation actuelle en Afghanistan et dans la région, la Loya Jirgah de la République démocratique d'Afghanistan s'est acquittée d'une tâche qui s'imposait à elle de toute urgence en examinant la question de la défense de l'indépendance, de la souveraineté nationale et de l'intégrité territoriale de l'Afghanistan contre l'ingérence et l'agression de l'impérialisme, de l'hégémonisme et de la réaction ainsi que les moyens de mettre fin à la guerre non déclarée menée contre le Gouvernement révolutionnaire afghan, d'assurer la paix dans toute la nation et de mobiliser toutes les forces populaires en vue d'atteindre les objectifs exposés plus haut.

La Loya Jirgah a également examiné en détail la ligne d'action du parti démocratique d'Afghanistan, la politique intérieure et extérieure de la République démocratique d'Afghanistan, la nécessité d'accélérer le rythme des transformations sociales révolutionnaires et de promouvoir le progrès dans tous les aspects de la vie du peuple afghan.

La Loya Jirgah a également adopté un véritable document historique, la "Décision de la Loya Jirgah", et a pris des décisions importantes et historiques.

Nous, les représentants à la Loya Jirgah déclarons que le parti démocratique populaire d'Afghanistan est la force qui mène et dirige légitimement la société afghane. Il n'est possible de faire passer notre pays du sous-développement médiéval au progrès dans tous les secteurs qu'en appliquant les programmes du parti démocratique populaire d'Afghanistan.

L'Etat de la République démocratique d'Afghanistan, qui a été créé par la volonté du peuple afghan à la suite du triomphe de la révolution d'avril, est un Etat indépendant, national et démocratique qui protège les intérêts nationaux et reflète la volonté des masses populaires afghanes. L'Etat de la République démocratique d'Afghanistan, ayant à sa tête Babrak Karmal, secrétaire général du parti démocratique populaire d'Afghanistan et président du Conseil révolutionnaire de la République démocratique d'Afghanistan, un dirigeant né, une personnalité exceptionnelle que le peuple afghan tout entier aime et respecte profondément, mène le pays vers le progrès et le développement dans tous les domaines avec la coopération et l'appui total du peuple afghan. La politique de l'Etat de la République démocratique d'Afghanistan qui est fondée sur la réalisation de transformations économiques, sociales, politiques et culturelles radicales garantissant la prospérité et le bien-être du peuple afghan, l'élimination complète du sous-développement, la réalisation de réformes démocratiques du régime foncier et de la distribution de l'eau dans l'intérêt et avec la participation de tous les paysans, la démocratisation de la vie politique de la société grâce à la participation active du peuple aux affaires socio-politiques du pays et l'égalité des droits parmi les diverses nationalités et tribus du pays, est l'expression de la volonté et des aspirations les plus anciennes du peuple afghan.

La politique étrangère de la République démocratique d'Afghanistan repose sur les principes de paix, de non-alignement, de lutte pour réduire les tensions internationales, de coexistence pacifique, de non-ingérence dans les affaires intérieures des autres pays, de solidarité avec les peuples du monde, d'amitié indéfectible avec l'Union soviétique et de lutte contre l'impérialisme, la réaction, le sionisme, l'apartheid et la discrimination raciale, ainsi que sur le strict respect de la Charte des Nations Unies et de la Déclaration universelle des droits de l'homme. La politique étrangère de la République démocratique d'Afghanistan a pour but d'accroître le prestige international et la crédibilité de l'Afghanistan révolutionnaire et d'intensifier son rôle dans les affaires internationales en garantissant l'indépendance, la souveraineté nationale et l'intégrité territoriale de notre pays.

La Loya Jirgah des représentants du peuple afghan estime que les relations soviéto-afghanes traditionnellement fraternelles et amicales, qui ont résisté à l'épreuve du temps, sont entièrement conformes aux intérêts nationaux du peuple afghan et constituent un facteur important dans le progrès général, économique, social et culturel de notre pays et elle souhaite les développer encore plus. L'aide importante que l'Union soviétique apporte à l'Afghanistan, particulièrement son assistance militaire opportune, joue un rôle décisif dans la défense de l'indépendance, de la souveraineté nationale et de l'intégrité territoriale de l'Afghanistan.

L'envoi de contingents limités de l'Union soviétique en Afghanistan, selon la volonté du peuple afghan et à la demande de l'Etat de la République démocratique d'Afghanistan, pour repousser l'agression de l'impérialisme contre notre pays est entièrement conforme au Traité d'amitié, de bon voisinage et de coopération signé par la République démocratique d'Afghanistan et l'Union des Républiques socialistes soviétiques le 5 décembre 1978 et à l'Article 51 de la Charte des Nations Unies et il répond pleinement aux intérêts nationaux du peuple afghan.

Nous, les députés à la Loya Jirgah, avons clairement affirmé que, tant qu'il n'est pas mis fin aux actes d'agression et d'ingérence perpétrés par l'impérialisme et la réaction contre notre pays, et tant que nous n'avons pas de garanties internationales fiables que ces actes ne se reproduiront pas, la présence des contingents militaires limités de l'Union soviétique est nécessaire et le peuple afghan l'appuie résolument et sans réserve. Dès que les actes d'agression et d'ingérence des impérialistes dirigés contre notre pays cesseront, ces contingents, à qui le peuple afghan est profondément reconnaissant, retourneront dans leur pays épris de paix sur la base de l'accord entre la République démocratique d'Afghanistan et l'Union soviétique.

La Loya Jirgah des représentants du peuple afghan a exprimé sa détermination à défendre fermement la patrie et, à cette fin, à mobiliser toute la population, à renforcer les forces armées, à protéger les frontières de la République démocratique d'Afghanistan avec le Pakistan et l'Iran et à intensifier la lutte contre la contre-révolution jusqu'à son élimination totale.

Réaffirmant les principes humanitaires de la République démocratique d'Afghanistan, qui trouvent leur expression dans le décret général d'amnistie du présidium du Conseil révolutionnaire de la République démocratique d'Afghanistan,

la Loya Jirgah a une fois encore invité les individus égarés qui errent à l'étranger, qui sont exploités comme des esclaves par les agents de l'impérialisme et de la réaction et qui commettent contre leur gré des actes de fratricide, de pillage et de sabotage contre leur propre pays et leurs compatriotes - à revenir l'esprit en paix, au pays de leurs pères et à commencer à vivre et travailler dans l'honneur. La République démocratique d'Afghanistan leur garantit la sécurité de leur personne, de leur famille, de leurs biens, de leur liberté et de leur travail dans l'honneur.

Monsieur le Secrétaire général, vous qui jouez un rôle important et constructif dans la consolidation de la paix universelle, qui avez toujours abordé la situation concernant l'Afghanistan avec un sentiment de profonde préoccupation et de responsabilité et qui connaissez bien cette situation, vous n'êtes pas sans savoir que la République démocratique d'Afghanistan admire vos nobles efforts pour parvenir à une solution politique aux problèmes concernant l'Afghanistan. La République démocratique d'Afghanistan est un Etat épris de paix et souhaite entretenir de bonnes relations avec tous les Etats, en particulier avec ses voisins. Elle n'a jamais menacé, elle ne menace aucun pays. Avec le triomphe de la Révolution d'avril, le peuple afghan a choisi sa voie une fois pour toutes et, après des années de pauvreté et de sous-développement, il s'est engagé sur la voie du progrès. Il souhaite édifier pour l'avenir une société prospère selon sa propre volonté et sans ingérence des ennemis du progrès et du bonheur des peuples. C'est pourquoi, maintenant plus que jamais, il a besoin de paix et demande instamment qu'il soit mis fin aux actes d'ingérence et d'agression de l'impérialisme et de la réaction. Dans ce contexte, il attache une grande importance à votre rôle dans la réalisation de ces objectifs.

C'est la raison pour laquelle le peuple afghan appuie sans réserve les propositions réalistes et constructives du 14 mai 1980 et du 24 août 1981, qui constituent les principes fondamentaux d'une solution politique à la situation concernant l'Afghanistan, ainsi que l'action de la délégation de la République démocratique d'Afghanistan aux négociations de Genève.

Nous, les représentants autorisés du peuple afghan, nous vous demandons de considérer les décisions de cette grande assemblée nationale, l'organe politique suprême, comme la volonté et l'opinion unanime du peuple afghan et d'en tenir compte dans vos efforts en vue de résoudre les problèmes relatifs à l'Afghanistan.

Nous vous prions de communiquer cet appel résolu du peuple afghan aux représentants des Etats Membres de l'Organisation des Nations Unies et formulons l'espoir que le message de la Loya Jirgah du peuple afghan sera distribué comme document officiel de l'Organisation des Nations Unies.

